

MAJALAH
GEOGRAFI
INDONESIA

Volume 20, Nomor 2, September 2006

DAFTAR ISI

KETERKAITAN LINGKUNGAN GEOGRAFI, KONDISI SOSIAL-EKONOMI DAN PEMBAGIAN KERJA SECARA SEKSUAL DI PERDESAAN

Hastuti dan A.J. Suhardjo

**RUANG DAN TEMPAT DALAM STUDI PEMEKARAN WILAYAH:
PERSPEKTIF TEORI DAN PENGALAMAN EMPIRIK KABUPATEN KUTAI**

R. Rijanta

ANALISIS KEMAMPUAN DAN DAYA DUKUNG LAHAN UNTUK PENATAGUNAAN LAHAN SUBDAS DENGKENG DAS BENGAWAN SOLO

Senawi

POTENSI PENGEMBANGAN KAWASAN RESAPAN DI KOTA SEMARANG

Dewi Liesnoor Setyowati

PENDUGAAN GEOLISTRIK UNTUK IDENTIFIKASI KETERDAPATAN AIR TANAH DI PERKEBUNAN KELAPA SAWIT MUARAKANDIS KABUPATEN MUSIRAWAS PROVINSI SUMATERA SELATAN

Langgeng Wahyu Santosa dan Tjahyo Nugroho Adji

PENAJAMAN DAN KEJELASAN OBJEK KAJIAN DALAM DISIPLIN ILMU GEOGRAFI

Suharsono dan Triton Prawira Budi

INDEKS PENGARANG

Diterbitkan oleh
Fakultas Geografi Universitas Gadjah Mada
Yogyakarta Indonesia

Maj.Geo. Indo	Vol. 20	No. 2	Hal. 94-203	Yogyakarta September 2006	ISSN 0125-1790
---------------	---------	-------	-------------	------------------------------	----------------

KETERKAITAN LINGKUNGAN GEOGRAFI, KONDISI SOSIAL- EKONOMI DAN PEMBAGIAN KERJA SECARA SEKSUAL DI PERDESAAN

Hastuti ✓

Jurusan Pendidikan Geografi Universitas Negeri Yogyakarta

A.J. Suhardjo

ajsuhardjo@yahoo.co.uk

Fakultas Geografi Universitas Gadjah Mada Yogyakarta

INTISARI

Penelitian bertujuan melihat hubungan asosiasi antara lingkungan geografi, sosial-ekonomi dan pembagian kerja secara seksual yang difokuskan pada suami istri di perdesaan. Hubungan tersebut diamati melalui deskripsi kondisi fisiografi, aksesibilitas, sosial-ekonomi penduduk dan pola pembagian kerja suami istri serta membandingkan antar wilayah yang diteliti. Metode pendekatan mendasarkan areal differentiation dengan menggunakan lingkungan geografi sebagai landasan analisis keterkaitan antar komponennya. Lingkungan Geografi terdiri tiga komponen: lingkungan fisik, manusia dan aksesibilitas. Hasil penelitian: hubungan asosiasi antara kondisi sosial-ekonomi penduduk dengan lingkungan fisik serta aksesibilitas di wilayah penelitian, terlihat cukup kuat, peran istri ternyata cukup menggembirakan, kebersamaan dalam pembagian kerja suami istri kelihatan harmonis dan nilai sosial-budaya yang diwarisi secara turun temurun tampak masih cukup kuat menjaga keharmonisan berumah-tangga.

Kata kunci: *areal differentiation*, lingkungan geografi, aksesibilitas, peran istri

PENDAHULUAN

Pengertian lingkungan geografi dalam penelitian ini, adalah semua bentang lahan baik bersifat fisik maupun sosial, serta aksesibilitas dari wilayah yang bersangkutan. Pemahaman makna lingkungan geografi sangat penting, karena sejarah kehidupan umat manusia selalu menunjukkan adanya keterkaitan antara peristiwa-peristiwa sejarah dan peradaban manusia, serta kehidupan sosial dan ekonomi penduduk dengan lingkungan geografi dari suatu wilayah. Pada sisi lain masalah ketidaksetaraan martabat antara perempuan dengan laki-laki sudah lama menjadi perbincangan para pakar, khususnya bidang ilmu sosial.